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Ripartizione Servizi alla Persona 
 

Settore Osservatorio per l’Inclusione Sociale e il Contrasto alla Povertà 

 

PERCORSO DI PROGETTAZIONE PARTECIPATA PER LA STESURA DEL “NUOVO PIANO 

SOCIALE CITTADINO PER IL CONTRASTO ALLA GRAVE MARGINALITÀ ADULTA” E 

PER LA COSTITUZIONE DELLA “RETE CITTADINA PER IL CONTRASTO ALLA GRAVE 

MARGINALITÀ ADULTA” 

 

VERBALE DI TAVOLO TEMATICO 

 

TAVOLO TEMATICO:Servizi di supporto in risposta ai bisogni primari  
OGGETTO: Verbale dell’incontro del suesposto tavolo tematico del 
giorno_14/06/2021 per la discussione degli argomenti d’interesse. 
 
Il giorno 14/06/2021, alle ore 17.00, si è tenuta, mediante piattaforma telematica ZOOM  la 
riunione in oggetto, convocata a mezzo mail del 10 giugno con il seguente ordine del giorno: 
 
1)Questione sanitaria e iscrizione anagrafica 
2) Proposte da inserire nel Piano; 
3) Varie ed eventuali. 
 
 
Sono presenti, per la direzione del tavolo:  

 Vito Mariella_, Facilitatore;  
 Alessandra Pupillo, Verbalizzante. 

 
 
Per le Associazioni e gli E.T.S. partecipanti sono presenti: 

 Cama Lila- Nicola Catucci; 
 Help Att.- Claudio Vincenzo Sancineti; 

 Cri- Comitato Bari- Tullio La Posta; 
 Equanima: Margherita Fanelli 

 Famiglie senza confini; 
 Associazione Incontra – Michele Tataranni; 
 Parrocchia S. Ferdinando Bari- Lucia D’Attolico; 

 Parrocchia S. Croce Bari- Maria Paola Loira 
 

Il Facilitatore, effettuato l’appello e confermate le presenze, apre la discussione, illustrando 
l’ordine del giorno. 
Visto la presenza al tavolo, come prima volta, del sig. Michele Tataranni, Presidente 
dell’associazione Incontra, Vito Mariella inizia con un dettagliato riepilogo dei punti cardine 
trattati durante le riunioni precedenti.  
Associazione Incontra -Michele Tataranni: presenta brevemente l’associazione di cui è 
Presidente, spiegando i diversi servizi offerti. 
Vito Mariella richiede  a Tataranni di illustrare, dal suo punto di vista, i punti di forza e le criticità 
riscontrate dalla sua associazione sull’organizzazione dei servizi del welfare attuale nella città di 
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Bari. 
Associazione Incontra- Michele Tataranni: Criticità: i dormitori non sono sufficienti, sarebbe 
necessario aprire una foresteria d’emergenza, dove poter ospitare tutti coloro che restano fuori 
dalle strutture per svariati motivi. Mette in rilievo il problema della mancanza di  documenti, che 
non consente, dal suo punto di vista,  ai senza dimora di accedere alle prime cure, o 
semplicemente al Pronto Soccorso. La mancanza di documenti porta alla perdita della presa in 
carico dei soggetti fragili che si allontanano dal loro sportello. 
Cri- Comitato Bari- Tullio La Posta: mette in evidenza la difficoltà di riuscire a reperire beni 
alimentari per tutte le famiglie che hanno in carico, numero che si dimostra sempre più 
crescente.. Mostra le sue perplessità sull’organizzazione e sulla visione totale del tavolo della 
marginalità adulta. Non vede chiaro un obiettivo comune verso cui ci stiamo rivolgendo. Ci 
saranno progetti da mettere in campo?  
Vito Mariella: il piano serve a dare una cornice di riferimento a chi dovrà poi prendere delle 
decisioni e degli indirizzi politici ben precisi .  Dare un input in più per le decisioni operative a 
completo carico del Comune. Una sorta di “ Bussola” per l’amministrazione pubblica. Stiamo a 
tutti gli effetti co- partecipando alla stesura del piano.  
Associazione Incontra Michele Tataranni: esprime la sua gratificazione nell’ esser stato chiamato 
dal comune per questa prima collaborazione alla stesura del piano. 
Equanima- Margherita fanelli: sebbene la distribuzione del vestiario non sia un bisogno primario, 
c’è una grande richiesta del loro servizio, sia da parte di famiglie sia da parte di singoli. La 
richiesta è continua.  
Vito Mariella : non ci sono bisogni di serie A o di serie B, tutti i bisogni sono priorità; 
Parrocchia S. Croce Bari- Maria Paola Loira: non vi è un’assistenza adeguata per persone sole, non 
vi è una copertura domiciliare capillare a cui poter fare riferimento; 
Cama lila Nicola Catucci: i tempi burocratici dell’assistenza domiciliare sono biblici, rivelandosi poi 
inefficaci.  
Vito Mariella: alla fine del percorso riteniamo di Consegnare al Comune di Bari le seguenti 
questioni emerse durante i diversi tavoli: Riduzione dei tempi per rilascio residenza anagrafica, 
concertazione e relativo protocollo d’intesa con Asl Bari per ridurre ostacoli di accesso ai servizi 
sanitari a partire dall’anagrafe sanitaria per cittadini italiani e stranieri; creazione o 
implementazione di strumenti (informatici e non) che permettano maggiore comunicazione tra i 
diversi soggetti pubblici e privati, tavolo permanente per confronto costante sui temi della grave 
marginalità adulta 
Alle ore 18.00 constatata l’assenza di interventi ulteriori, il Facilitatore dichiara chiuso l’incontro. 
 
 
Letto approvato e sottoscritto, 
 
 
 

Il Facilitatore:  
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Il Verbalizzante: _____________________ 


